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人間福祉スーパービジョンセンター
第 8 回 ピア・スーパービジョン

　ピア・スーパービジョンとは保健・福祉現場な
どで対人援助の仕事をしている人たちが、同じ悩
みや課題を持つ者として語り合い、日々の業務を
見直すための研修交流会である。本学人間福祉学
科卒業生を中心とした福祉のネットワークSＷnet 

（Seigakuin Welfare Net）との共催である。前半は
大野和男先生（NPO法人精神障害者のあすの福祉
をよくする三浦市民の会ぴあ三浦理事長）の講演
を聞き、後半は 3 つのグループに分かれてピア・
スーパービジョンを行った。

日　時　2011年10月15日（土）13：30～16：30

場　所　聖学院大学 4 号館 4 階第一会議室

―プログラム―

開会の挨拶
　 牛津信忠（聖学院大学人間福祉学部長、スー

パービジョンセンター委員長）
　 長澤大輔（聖学院大学人間福祉学科2001年度卒業）

第一部
講　演　 「ソーシャルワーカーとしての歩みと

『ぴあ三浦』の活動」
大野和男（NPO法人精神障害者のあすの福祉を
よくする三浦市民の会ぴあ三浦理事長、聖学院
大学非常勤講師、社会福祉士、精神保健福祉
士）

第二部
ピア・スーパービジョンとは？
　助川征雄（聖学院大学人間福祉学科長）

ピア・スーパービジョン
　 3 つの無作為なグループに分かれての自由討議

全体共有
　各グループの発表

コメントとまとめ
　柏木　昭（聖学院大学総合研究所名誉教授）

司　会　　 山田裕太（聖学院大学人間福祉学科
2001年度卒業）

講演司会　助川征雄（前掲）

【結果の概要】

＊参加者24名のうち11名から回答があった。

１ ．あなたのプロフィールについて

20代
54.5%

30代
45.5%

年齢

＊20代と30代が半々であった。

女
54.5%

男
45.5%

性別

＊男女はほぼ同数であった。

総合研究所 News
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医院・病院
27.3%

高齢者福祉
施設
9.1%

障がい者福
祉施設
9.1%

学生・院生
18.2%

その他
36.4%

職業

＊ 職業は、医院・病院勤務と学生・院生が多かっ
た。その他としては就労支援センター、訪問介
護、事務職など。

２ ．講演「ソーシャルワーカーとしての歩
みとぴあ三浦の活動」

良い
100.0％

講演

＊講演については全員が良いと評価した。

講演についての感想

・ 地域には無限の可能性があること、市民と一緒
に活動することの大切さを再確認しました。

・ 先生のエネルギーが表れた講演でした。地域に
密着した感じが自分にはどこまでできるかとも
思いましたが、個人のスキル的にプラスになる
話でした。

・ 地域を良くするための活動をたくさん行われて

いてすごいなと思いました。大野さんの行動
力、想像力もとてもすごいなと思いました。

・ 自分から作り上げていく、生み出していくとい
うのが素晴らしかったです。オープンしたらぜ
ひ伺いたいと思います。

・ 今までの取り組みがとても素晴らしいと思いま
した。

・ ぴあ三浦は精神障がい者の方々の力になりたい
という思いが強い施設だなと感じました。

・ 「市民力」これが大切なキーワードになると思
います。

３ ．ピア・スーパービジョン

普通
18.2％

良い
81.8％

ピア・スーパービジョン

＊ 回答者の約 8 割が良いとし、 2 割が普通という
感想であった。

ピア・スーパービジョンについての感想

・ 色々な職種の人と話ができてよかったです。自
分のフィードバックにもなりました。

・ 個人の仕事や現状について話ができ、自分の考
えも話せる機会になりました。

・ いろんな職種の方たちの話が聞けたのでよかっ

無作為の小グループに分かれて自由な意見交換を
行った。

ぴあ三浦の活動を画像で見ながら講演を聞いた。
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た。
・ 職場の方たちの声を聞くことができてよかった

です。
・ 実際に働いている方たちの話が聞けたので勉強

になりました。
・色々な話ができてよかったです。
・リフレッシュできたのでよかったです。
・ 学生時代に戻ったようでした。また参加したい

と思います。

４ ．自由意見

・ 初めてピア・スーパービジョンに参加させてい
ただきました。色々な職種の方から面白い話が
聞けて、とても楽しいひと時でした。また機会
がありましたら参加したいと思います。ありが
とうございました。

・ こういう場が存在していることは知らなかった
ので、心の癒やしとなりました。ありがとうご
ざいます。

・ 今回は色々な人と話すことができてよかったで
す。

・また機会があれば参加したいです。
・また参加します。ありがとうございました。
・また次回参加させていただきたいと思います。

職域や職種を越えて、同じソーシャルワーカとし
て共通の課題や悩みについて話し合った。

柏木昭　総合研究所名誉教授が最後にコメントと
まとめを行った。


